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 Medizinische Fakultät Carl Gustav Carus Referat Forschung 

Antrag auf Ersatz des Rigorosums gemäß §11 Absatz 7 der Promotionsordnung 
(für Erreichung des akademischen Grades Ph.D. und Dr. rer. medic.)
Application for replacement of the Rigorosum according to §11 Paragraph 7 of the Doctorate Regulations 
(referring to the achievement of the academic degree Ph.D. and Dr. rer. medic.)

Vorname:  _______________________________________  Name:  _________________________________________________  
First name  Name 

Geburtsdatum:  ________________________________  Wissenschaftsgebiet:  _______________________________ 
Date of birth  Scientific field 

Folgende zugelassene Masterkurse oder Vorlesungen, welche im Rahmen des 
strukturierten Graduiertenprogramms DIPP angeboten werden, habe ich gewählt*: 
I chose the following approved master courses or lectures offered as part of the structured graduate programme DIPP*:

Vorlesung I / 
Prüfung I:  
Lecture I / Examination I

Vorlesung II /
Prüfung II:  
Lecture II / Examination II

*Es sind zwei unterschiedliche Fächer mit jeweiliger Benotung nachzuweisen (schriftl. oder mündl. Prüfung). Die Prüfungen
dürfen nicht bereits im Diplom- bzw. Masterstudium erbracht worden sein und sie dürfen nicht in einem thematischen
Zusammenhang zur Dissertation stehen. Es werden nur Leistungen anerkannt, die im Rahmen des strukturierten
Graduiertenprogramms DIPP angeboten werden bzw. als Rigorosumersatz anerkannt worden sind!
*Two different subjects with respective grades must be proven. The examinations must not have already been taken in the diploma or
master's degree programme and must not be thematically related to the dissertation. Only achievements that are offered within the framework
of the structured graduate programme DIPP or within approved master courses will be recognised!

Folgende Noten wurden im ersten Prüfungsversuch erreicht:
The following grades have been achieved during the first examination attempt:

Vorlesung I:  
Lecture I

Vorlesung II:  
Lecture II

Hiermit bestätige ich, dass ich meine Promotion im Rahmen eines strukturierten Graduiertenprogramms absolviere und an den oben 
genannten Vorlesungen  teilgenommen habe. Entsprechende Teilnahme- bzw. Leistungsnachweise sind beigelegt. Die Genehmigung des 
Antrags und die Festlegung einer äquivalenten Note für das Rigorosum stellt keine Eröffnung eines Promotionsverfahrens dar und begründet 
auch kein Anrecht darauf. Die Eröffnung eines Promotionsverfahrens geschieht ausschließlich nach den Regelungen der Promotionsordnung 
der Medizinischen Fakultät Carl Gustav Carus. Mit der Unterschrift des /der Betreuer:in wird der Antrag auf Rigorosum Ersatz bestätigt. 

I hereby confirm that I complete my doctorate thesis within the framework of a structured graduate programme and that I have attended 
the above-mentioned lectures. Corresponding proofs of attendance or performance are enclosed. The approval of the application and the 
determination of an equivalent grade for the  rigorosum  replacement  does  not  constitute  the  opening  of a doctoral  procedure  and  does not 
establish any right  to  it. The  opening  of  a  doctoral  procedure  takes  place  exclusively  according  to  the  regulations  of  the  doctoral  regulations 
of  the  Faculty of Medicine Carl  Gustav  Carus.  The  application  for  rigorosum  replacement  is  confirmed  with  the  signature  of  the 
supervisor.

 Datum 
  Date 

Unterschrift  Betreuer:in
Signature supervisor

Geburtsdatum:  ________________________________  Wissenschaftsgebiet:  _______________________________ 

Unterschrift Antragsteller:in 
Signature applicant 

Erzielte Note / 
Achieved Grade

Prüfungsart / 
Type of Exam

Unterschrift Prüfer oder DIPP / 
Signature Examiner or DIPP

Name des Prüfers / 
Name of the Examiner
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Der umstehende Antrag auf Ersatz des Rigorosums wird: 
The above application is: 

 genehmigt  nicht genehmigt 
 approved  not approved 

Begründung bei Nichtgenehmigung: 
Justification in case of disapproval: 

______________________________________________________________________________________________________  

______________________________________________________________________________________________________  

______________________________________________________________________________________________________  

Äquivalente Note für das Rigorosum:  ____________________________ 
Equivalent grade for the rigorosum: 

____________________  ______________________________________________________  
 Datum Name/Unterschrift 

  Date Name/Signature 

HINWEISE / GUIDELINES
1) Die Promotion erfolgte innerhalb eines strukturierten Graduiertenprogramms (DIPP). (The doctorate project was carried 

out within a structured graduate programme (DIPP).

2) Es sind insgesamt 2 Leistungen zu erbringen, die nicht in einem thematischen Zusammenhang zur Dissertation stehen. (A 
total of 2 completed examinations are required that are not thematically related to the dissertation.)

3) mündliche oder schriftliche Prüfung wird anerkannt (oral or written examination are accepted)
4) der Antrag ist durch den/die Betreuer:in via Unterschrift zu bestätigen (the application must be confirmed by the 

supervisor via signature)
5) die vergebenen Noten sind vom Prüfer:in oder von den Verantwortlich:innen des DIGS-BB zu bestätigen (the grades 

awarded are to be confirmed by the examiner or by the authorities of the DIGS-BB office)
summa cum laude = ausgezeichnet = eine außergewöhnlich gute Leistung (1,0) / summa cum laude = excellent = an 
exceptionally good performance (1.0) / magna cum laude = sehr gut = eine besonders anzuerkennende Leistung (1,1 bis 
1,4) / magna cum laude = very good = a particularly commendable achievement (1.1 to 1.4) / cum laude = gut = eine den 
Durchschnitt überragende Leistung (1,5 bis 2,4) / rite = befriedigend = eine den durchschnittlichen Anforderungen 
entsprechende Leistung (2,5 bis 3,0). / cum laude = good = a performance meeting the average (1.5 to 2.4) / non sufficit = 
nicht genügend = eine nicht ausreichende Leistung (3,1 und größer) / non sufficit = not sufficient = an insufficient 
performance (3.1 and greater)
Die Gesamtnote errechnet sich aus dem Durchschnitt der Einzelbewertungen. Summa cum laude kann nur vergeben 
werden, wenn alle Teilleistungen diese Bewertung erhalten haben. (The overall grade is calculated from the average of the 
individual grades. Summa cum laude can only be awarded if all partial performances have received this evaluation.)

6) Die Leistungsnachweise (inklusive der Protokolle der mündlichen Prüfung) müssen dem Antrag beigelegt werden. (The 
certicates of the exams (including the transcripts of the oral examination) must be enclosed with the application.

7) Eine Liste der anerkannten Vorlesungen kann auf unserer Homepage gefunden werden. (A list of recognized lectures can 
be found on our website.)

Prüfungsvermerk (vom Sachgebiet Akademische Graduierungen auszufüllen): 

Der Antrag auf Rigorosum Ersatz lag vollständig ausgefüllt bei Eröffnung des Promotionsverfahrens vor 

Besuchte Vorlesungen / Prüfungen sind als Rigorosumersatz zugelassen bzw. Teil eines anerkannten 

strukturierten Graduiertenprogramms 

Zwei Leistungsnachweise aus thematisch unterschiedlichen Fächern lagen vor

Der Antrag auf Rigorosum Ersatz wurde vom Supervisor per Unterschrift bestätigt


	Datum: 
	Geburtsdatum / Date of Birth: 
	Name / Last name: 
	Vorname / First name: 
	Note Vorlesung I / Grade Lecture I: 
	Note Vorlesung II / Grade Lecture II: 
	Wissenschaftsgebiet / Scientific Field: 
	Check Box2: Off
	Check Box3: Off
	Check Box5: Off
	Check Box6: Off
	Check Box7: Off
	Check Box8: Off
	schriftliche Prüfung / written examination: [Select]
	Prüfungsart: [Select]
	Unterschrift Betreuer / Signature Supervisor: 
	Unterschrift Antragsteller / Signature Applicant: 
	Name des Dozenten I / Name of the lecturer I: 
	Name des Dozenten II / Name of the Lecturer II: 
	Unterschrift Dozent I oder DIGS-BB Office / Signature Lecturer or DIGS-BB Office: 
	Unterschrift Dozent II oder DIGS-BB Office / Signature Lecturer or DIGS-BB Office: 
	Vorlesung I/Prüfung I: [Bitte auswählen / Please select]
	Vorlesung II/Prüfung II: [Bitte auswählen / Please select]


